



# Mi Universidad

*Nombre del Alumno: Mirna Abigail López Santis.*

*Nombre del tema: Desigualdad social y salud.*

*Parcial: 4to.*

*Nombre de la Materia: Enfermería comunitaria.*

*Nombre del profesor: María del Carmen López Silba.*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería.*

*Cuatrimestre: 7mo*

## Desigualdad social y salud.

La desigualdad social es un tema del que se sabe y se ha escuchado desde tiempo muy antiguos, este tiene como punto de partida varios factores como la raza, el color de piel, el aspecto físico, la religión, nivel de estudios, entre otros, pero el principal siempre va a ser el nivel económico de cada persona y es algo que presenta en cada lugar del mundo.

Este termino de desigualdad se puede entender tambien como “discriminación” ya que es el acto de hacer menos a una persona por la razón que sea.

En la comunidad de Juncana que se encuentra a orillas de la carretera que nos dirige a lagos de Montebello, se realizo una encuesta que dentro de todas las preguntas se hizo la de si consideraba que entre la comunidad habían tratos diferentes a algunas o personas o si se trataban a todas por igual, a la cual algunas de las personas contestaron que a algunas personas si recibían mejor trato que otras y que el doctor que se encontraba anteriormente si hacia mucha distinción con la gente que se encuentra necesitando los servicios de salud.

Esta distinción que se hace entre la gente conlleva a las personas a acudir a centros privados donde brinden atención a la salud, este tipo de trato dentro de los profesionales de la salud no debería existir ya que la gente necesita de nuestra ayuda, de nuestra atención y se debería tratar a la gente con respeto.

Otra de las preguntas que se realizo en la comunidad fue que, si consideraba que, si la casa de salud contaba con todo lo necesario para atenderlos, a los cual contestaron que no, y si había la enfermera encargada de allí le daba como cierta prioridad o favoritismo que llegara con algún presente o alguna forma de pago para ella, ya que no debería ser ya que es su trabajo brindar los cuidados que la gente necesite.

La desigualdad no solo se ve el ámbito de la salud, sino tambien en lo académico, esto se debe a que mucha de la gente no tiene los recursos suficientes y necesarios para salir adelante y se quedan como estancados o muchas veces normalmente estos tienen que inmigrar a otros lugares para tratar de conseguir una mejor vida.

Las pocas personas que estuvieron dispuestas a contestar las preguntas que se realizaron nos contaban que muchas veces tienen que salir fuera de la comunidad para buscar y recibir una mejor atención, aunque muchas veces aun con sus recursos limitados por falta de atención en los sectores públicos tenían que dirigirse a los privados dejándose más limitados de recursos pero el simple hecho de estar pagando por mejor atención les dan un mejor trato y los consideran como en otro nivel socioeconómico.

Se sabe que la gente que vive un poco más es la gente que cuenta con los recursos suficientes para tratarse, ya que en caso de algunos medicamentos tienen los recursos necesarios para comprarlos, así también esta gente tiene una alimentación mucho más saludable o dependiendo el padecimiento que presente, a diferencia de la gente con recursos limitados no tienen como conseguir sus medicamentos ya que en la comunidad como ya se mencionó no cuenta con lo necesario, y su comida se basa en lo que ellos cultivan, muchas veces esta comida se encuentra contaminada por diferentes químicos.

Esta comunidad le hace falta mucho por desarrollarse ya que no cuenta con los servicios de salud adecuados que una población necesita ni siquiera en caso de emergencia.

Se dice que las desigualdades en la salud se ven de dos formas, una en las dificultades que la persona atraviesa para acceder a los servicios e insumos de salud como lo son las vacunas, los medicamentos, tecnologías para realizarse diversos estudios y la segunda forma es en los resultados de esta que se ven en los datos de morbilidad y mortalidad que presenta una población.

Esto es algo que no debería existir ya que estamos para prestar atención a la salud por si la gente lo busca es porque claramente lo está necesitando, si se debe de brindar una atención personalizada ya que no a todas las personas se les puede dar la misma atención ya que sus padecimientos son distintos, es muy diferente la atención que cada uno recibe a el trato que recibe. La comunidad de Juncana nos enseñó que hace falta el apoyo a la gente ya que muchos no cuentan con los recursos, apoyarlos en lo que necesiten.

## Bibliografía

Sureste, U. D. (2022). *Enfermería Comunitaria*. Comitán, Chiapas.